

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3 pesetas.
Fuera: trimestre, 4'50 pesetas.
UNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana. Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Tres para fuera y una para la capital

Servicio telegráfico y telefónico limitado

Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

AÑO XXXVII. Núm. 15.963

VALENCIA VIERNES 3 ABRIL 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9

CRONICA POLITICA

Madrid 2.

La reunión de las mayorías parlamentarias fue un acto casi de etiqueta, como resultado para cumplir con normas generalmente seguidas. Aparte del entusiasmo de algunos incondicionales del Gobierno, fue un acto que casi careció de interés. Acudieron al llamamiento del Gobierno diputados y senadores en número no muy importante. Se puede decir que anoche quedó hecho el recuento de las fuerzas con que el Gobierno cuenta en las Cámaras, y después de conocidas las cifras, resulta confirmada la impresión de que el Gabinete del señor Dato no tiene en las Cortes una mayoría fuerte para poder gobernar con fruto. Los diputados no pasan de 210. La proporción no puede ser, por tanto, mas desfavorable para el Gobierno. En el Senado no llegan los amigos del Gobierno á 120.

Tendrá, pues, que vivir en las Cámaras el Sr. Dato de la benevolencia de las oposiciones, sobre todo del conde de Romanones, que como ya se ha dicho antes de ahora, resulta el árbitro de la política en los presentes momentos.

Los discursos, aunque algunos incondicionales del Gobierno se muestran entusiasmados, no fueron cosa de interés ni de importancia. En general se puede decir que decepcionaron. El Sr. Dato nada nuevo dijo. Se limitó á explicar la crisis de octubre, ó mejor dicho, la solución de esa crisis, en el sentido de formarse un Gabinete conservador presidido por él. Y la explicación fue una repetición mas del discurso puesto tantas veces para los artículos de fondo de "La Epoca" y una repetición tan bien de manifestaciones hechas por el propio jefe del Gobierno, reiteradamente en sus conversaciones con los periodistas, los primeros días de su mando. Programa no expuso. Solo dijo que como orientación de nuestra política, que mantendría este Gobierno, estaba la de hacer política amplia de tolerancia y al mismo tiempo que de tolerancia, con las ideas de respeto profundo á las leyes. Liberalismo en las ideas. Con servadurismo en los procedimientos. Ni tuvo, pues, el discurso ninguna novedad para la mayoría le aplaudió, como también á los Sres. Azcárraga y Besada. El discurso del general Illuzáiz fue de poquísimas palabras de sincero agradecimiento por su designación para la presidencia del Senado. Besada indicó algo más interesante. Dió á entender que en la persona del jefe del Gobierno residía la suprema dirección del partido. Fue la única nota de la reunión de las mayorías.

Ya están abiertas las Cortes. Del Mensaje leído por el Rey poco se puede decir en realidad, porque cuantos puntos abarca el documento son ya conocidos, y basta recordar lo que la prensa ha venido diciendo por boca del Sr. Dato á los periodistas en su diaria conversación, para saber lo que contiene; que conña el Gobierno en que pronto se podrán retirar algunas fuerzas de Marruecos; que se van á reducir los gastos y reformar la tributación, con lo cual se espera que entre la normalidad de la Hacienda; que se va á crear el ministerio del Trabajo y reformar la ley del Servicio Obligatorio con el fin de corregir ciertas deficiencias que se observan en ella, y además derogar la ley de Jurisdicciones. Esto es lo más importante que indica el Mensaje, porque todo lo demás que consigna respecto al fomento de la agricultura, de la industria y del comercio con carreteras y ferrocarriles, como nada se concreta, bien pueden tomarse todo ello á beneficio de inventario, como ocurre siempre que se leen en el Parlamento los Mensajes de la Corona; si hay tiempo y espacio bien, y sino, de lo dicho no hay nada.

Los catalanes han observado que no se hace ninguna mención sobre régimen local, y esto prueba que el Gobierno no siente la reforma; por lo mismo tal vez que de las demás regiones de España no llega ninguna voz que reclama tal innovación, y que si se apresuró á dar por decreto de las Mancomunidades fue porque quiso satisfacer una opinión creada en Cataluña, equivocándose de este modo que se trataba del asunto en las Cortes, donde hubiera habido sus más y sus menos, con tanto peligro de que el proyecto hubiese fracasado.

Ahora tenemos por delante unos cuantos días para discutir las actas; luego vendrá la discusión del Mensaje en el Senado, que no tendrá la resonancia que en el Congreso y el extranjero al lector si digo que entonces lo que menos se discutirá será el documento leído hoy por el Rey, porque ningún político podrá resistir á la tentación de ocuparse del estado de nuestros partidos y de la situación creada al conservador por la actitud de Maura, y cada agrupación armará el ascua á su sardina para quebrantar al Gobierno y acaso derribar á más de un ministro.

Siempre lo mismo.—X.

Actualidad extranjera

El proceso Caillaux

Declaraciones
Ayer declaró ante el juez que instruye el proceso por el asesinato de Mr. Calmette, el redactor jefe de "El Radical", Dellosé. Manifestó que el día en que ocurrió el drama en "Le Figaro" hallábase despachando con Caillaux, cuando la esposa de Mad. Caillaux le buscó para ir á almorzar. Caillaux habló con su marido de la campaña que contra él hacía "Le Figaro", y dejó desahogar algunas referencias, como dejando entender sus propósitos, como tarde realizó contra Calmette.

También declaró Mr. Mesnil, director de "Le Rappel", y manifestó que sabía que el director de "Le Figaro" tenía el propósito de publicar el informe fiscal acerca de Fabre.

Ante la comisión investigadora declaró el director de "El Independiente de los Pirineos Orientales", limitándose á decir que el secreto profesional le impedía contestar á las preguntas que se le hacían.

Mr. Caillaux también compareció ante el juez.

Acudió al Palacio de Justicia á las diez y media de la mañana; para evitarse las asechanzas de los periodistas y fotógrafos le acompañaba el abogado Mr. Labori.

Caillaux rogó al juez que le vuela á llamar dentro de algunos días, prometiéndole que entonces le facilitaría nombres de algunas personas, cuyas declaraciones cree de gran necesidad para la mejor instrucción del proceso.

Los telegramas que nos dan estos datos dicen que al ser conocida la manifestación anterior causó sensación, pues denota que el propio Caillaux es quien conduce el proceso instruido contra su mujer.

En la Cámara
La sesión de la Cámara despertó gran expectación. Se pidieron numerosas invitaciones, pues iba á comenzar la discusión del informe votado por la comisión investigadora que entendió en el asunto Rochette.

Desde las cinco de la mañana había gente á la puerta de la Cámara formando una larga cola. Los primeros puestos se cotizaban á altos precios.

En los pasillos también había gran animación.

Mr. Jaurés hablaba en medio de un grupo de diputados, explicándoles el contenido del informe.

"En nuestro informe—decía—está abierta la puerta á todas las opiniones y la Cámara podrá hacer cuantas modificaciones quiera."

A las dos y media comenzó la sesión. El salón se hallaba atestado. Asistían casi todos los ministros y los personajes cuyos nombres juegan en este asunto. Estaban presentes Briand y Barthou. Caillaux no compareció.

Abierta la sesión, el señor presidente dió cuenta de la votación efectuada acerca del impuesto sobre la renta. Bien pronto se dejó advertir que los radicales, y sobre todo los socialistas, querían alargar las discusiones con cualquier pretexto, para oír que el debate sobre el informe de la comisión investigadora no comenzase ó que se entablara á hora muy avanzada, cuando ya la fatiga se hubiera apoderado de los diputados y público.

Hasta las cinco y media de la tarde no había comenzado la discusión del informe.

Para "LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA"

Ecos de la guerra

El cañón de los moros

Hace tiempo que los guerreros de Yevala parecen más osados y levantiscos; las agresiones se suceden con insituida frecuencia; el paque, cada vez más insistente de los montañeses, mantiene la constante alarma en nuestros campamentos, y el ciego fanatismo de los moros se ha recrudecido ante el envío del interior, como regalo de guerra de las tribus Bocoayas, de uno de sus pequeños cañones.

Por las estrechas veredas del Rif, á través de altos montes y cientos de barrancos, salvando obstáculos insuperables, después de fatigas inmensas y á costa de tiempo, lograron traerle á estas tierras desde las acantiladas costas de Alhucemas, un grupo de esforzados islamitas que, en su viaje de peregrinación, conquistaron nuevos adictos para engrasar el contingente de la harka.

Estos cientos de hombres, descansados y ávidos de lucha, deseosos de demostrar sus arrostros guerreros, bullendo por doquier, sur la causa insólita de tal efervescencia.

Desde Lauzién nos vimos un día sorprendidos con la constante llegada, á un picacho vecino, de innumerables moros, que se afanaban en la construcción de un fortín, distinguiendo perfectamente con nuestros gemelos levantar su muro, en el que clareaba un ventanal, cuyo objeto no nos era fácil explicar.

Después supimos que aquél era el emplazamiento del célebre cañón (al que los moros han rodeado de una novelesca leyenda), y que en "jouta" extraordinaria reunión, después de agradecer y pagar á buen precio el obsequio á los Bocoayas, habían propalado nuestra inevitable destrucción.

uno de sus disparos respondía una granizada de proyectiles nuestros, decidieron, con escaso ingenio, poner en práctica una idea: el cañón retrocedería por una rampa hecha al efecto, á un pequeño foso, donde se resguardarían los sirvientes de nuestra artillería, para volver á hacer fuego cuando aquella callase. Así lo hacen, y así, de vez en cuando, mandan á Lauzién sus pequeñas granadas rompedoras, que no causan más efecto que el de la novedad y que sirven para ser guardadas como recuerdo de nuestros enemigos, que no ven en su falaz entusiasmo que si continúan sus agresiones, España dará un paso "y su terrible é inofensiva arma" caerá en nuestras manos, sin que sea fuerza bastante para defenderla de nuestro impulso la resistencia de los kabillos de Wad-Ras.

Y cuando allí lejos se observa una columna de humo y se oye el golpeteo de un disparo, todos acuden presurosos para tener la suerte de recoger un fragmento del proyectil, como recuerdo inolvidable del cañoneo de los moros.

GUSTAVO NOGUEROL
Tetuán, 24 marzo 914.

Las bodas de plata de la torre Eiffel

Ayer se cumplieron los 25 años de la inauguración de la torre Eiffel.

Fue el clou de la Exposición de 1889, y desde entonces se yergue retadora, sin que los agentes naturales hayan hecho mella alguna en ella.

Durante el año de la Exposición más de dos millones de personas subieron á la torre; después ¿quién ha estado en París que haya renunciado á esta ascensión?

Pero la torre Eiffel no ha sido únicamente un objeto de curiosidad, Cailletet y Colardeau establecieron en ella un manómetro colosal; Henocque estudió allí las condiciones de absorción del oxígeno por la hemoglobina de la sangre; Mascart y Angó han hecho preciosas observaciones en la estación meteorológica que allí instalaron; se han hecho importantes experiencias sobre la caída de los cuerpos; sirve de antena, única en el mundo, para enviar diariamente por la radiografía, la hora á las embarcaciones que cruzan el Océano...

El ingeniero Eiffel, aunque la torre sea la más popular de sus obras, no debe á ella solamente su celebridad.

Nacido en Dijon en 1832, salió de la Escuela Central en 1855, consagrándose al estudio de las grandes construcciones metálicas. En 1858 fué encargado de la dirección de los trabajos del puente metálico de Burdeos. A sus estudios se debe la determinación del coeficiente de elasticidad aplicable á las grandes construcciones de hierro. En 1867 fundó en Levallois-Perret un establecimiento de construcciones metálicas. Hizo notables estudios sobre la construcción de puentes portátiles para el ejército. La Compañía del Canal de Panamá le confió importantes obras.

Hoy, en su laboratorio de Autenil, Eiffel contribuye á los perfeccionamientos de la navegación aérea, pudiéndosele considerar como uno de los fundadores de la aerodinámica. En este laboratorio, por medio de corrientes de aire artificial, y usando modelos reducidos de aeroplanos, se disipan errores, se estudian nuevos fenómenos y se ensayan las aplicaciones inmediatas de la aviación práctica.

Es, pues, Eiffel un hombre insigne que no debe la celebridad á su torre; sin embargo, estamos seguros de que el notable ingeniero, al cumplirse los 25 años de la inauguración de su obra más conocida habrá tenido para ella la más cariñosa de sus sonrisas, ya que á ella debe algo que halaga, como no halaga otra cosa alguna: la caricia embriagadora de la popularidad.

PLAUDEKER.

Vulgarización científica

Higiene de los niños.—Valor de la lactancia natural

La alimentación de los niños de pecho hasta los dos años, por medio de la leche de sus madres exclusivamente, constituye la mejor forma de lactancia y al propio tiempo la más higiénica, cual corresponde al modo establecido por la naturaleza. Estudiando detenidamente cuanto se relaciona con un asunto tan complejo como desconocido en muchas familias, se adquiere el convencimiento de que el niño no debe alimentarse más que de leche de mujer, y á ser posible de la de su propia madre. Así lo demuestra, en primer lugar, la composición química de las distintas clases de leche utilizadas para la alimentación de los niños de teta.

De la mujer es un alimento completo y adecuado para el niño; es completo porque contiene todos los principios nutritivos que requiere su crecimiento y desarrollo, en lo cual no se diferencia apenas de la leche de los mamíferos, ni de los huevos de las aves. Pero además es el único medio que proporciona, en la relación y cantidad debidas, cuantas sustancias necesita el pequeño organismo humano para vivir y construirse sucesivamente hasta llegar á su completa formación á los dos años. Comparando este elemento nutritivo con la leche de vaca, que es la más frecuentemente empleada para sustituirlo, se aprecia que la de mujer contiene menos caseína y menos grasa, y mas azúcar, lecitina y nucleona que la del mencionado rumiante, según el análisis del célebre Camerer. Y también se demuestra que la caseína de la leche de mujer tiene propiedades especiales de digestibilidad, se disuelve más fácilmente en el agua, se coagula mejor por el cuajo y precipita con dificultad por los ácidos; se coagula en copos finos, blandos y deli-

cados en contacto del jugo gástrico; la otra lo verifica en forma de coágulos voluminosos y consistentes. Estas diferencias enseñan el origen de las dispepsias en no pocos niños criados al biberón.

Las lecitinas y las nucleonas representan el fósforo en combinación orgánica, es decir, asimilable, y á pesar de que la leche de vaca es más rica en fósforo que la de mujer, resulta pobre en este elemento para la nutrición del niño, porque más de la mitad de su contenido en fósforo está combinado anorgánicamente, ó sea en forma que no se asimila con la misma facilidad que las lecitinas y nucleonas mencionadas. Esta es la causa tal vez del raquitismo de ciertos niños criados con leche de vaca.

La grasa de la de mujer se encuentra en ella más finamente emulsionada que la de la vaca, circunstancia que contribuye á ese aspecto de salud, gordura fisiológica y redondez de formas que tienen los niños criados al pecho.

Finalmente, los recientes trabajos de Koepe demuestran que la leche de mujer almacena sin duda moléculas especiales, cuya naturaleza es aun desconocida. Ello explicaría quizás la transmisión á los hijos de determinados hábitos patológicos de la madre, y por ello se ha dicho que mujeres á las cuales se les han muerto, por ejemplo, de meningitis varios pequeños criados á sus pechos, no deben amamantar ya más, por considerarse transmisoras de la predisposición á padecer tal enfermedad.

Las familias, pues, no han de olvidar que la lactancia natural proporciona á la criatura el mejor alimento, pero conviene antes cerciorarse bien acerca de la robustez de la madre ó de la nodriza.

DR. FORTEZA.

Cuento

Don Leocadio

Se hablaba de las cotorras, y el marqués de la Tejera dió á dicho propósito:

—Sin duda alguna, esos pájaros resultan un verdadero compromiso. Ciento que los niños pequeños, sobre todo si no están bien educados, constituyen una continua rémora para los autores de sus días. Resulta muy desairado cuando un papá, admirado de las precocidades de su vástago, le dice, ante unos amables señores que le visitan:

—¿Anda, monín, recita aquellos versos á Nuestra Señora del Loreto!

Y el pequeño muy atento á las indicaciones de su padre, contesta:

—Mamá dice que papá tiene el vicio de murmurar de los ausentes.

Los visitantes tosen nerviosamente para disimular, y la madre, con una entonación que resulta todo un poema de azotes por el inoportuno niño, tan pronto como se ausenta la visita, termina el incidente.

Con los loros y las cotorras ocurre peor. Llega usted al domicilio de uno de esos señores ó señoras que poseen uno de los susodichos animalitos, y tenga el lector por seguro que la conversación ha de versar sobre el loro ó cotorra.

—¿Que la cotorrita tuvo anginas, y con su inteligencia, "nada común", ponía unos ojos al dueño, poco menos que suplicando otorgar testamento!...

Como final obligado, para corroborar sus afirmaciones, colocan delante de usted la jaula con el loro.

—¿Di esas cosas tan buenas que tú sabes, lorito!

—Sin vergüenza—se le ocurre chapucear al loro.

—¿Ha visto usted qué gracia? Y usted no tiene más remedio que reírse. Eso sin enumerar los casos en que un dueño, entusiasmado de su loro, sacándole de la jaula, le dice á usted:

—¿Ráscuele la cabecita! ¡No tenga miedo!...

Usted, con la prevención consiguiente, trata tímidamente de acariciar al lorito, y... ¡zas!... bocado de aquella monada, con su correspondiente acompañamiento de sangre.

Y no vaya usted á creerse que el dueño del animalito "mordedor" se apresura á significarle sus excusas por la hazaña.

Al contrario; "Usted ha tenido la culpa, ¡A quién se le ocurre rascar á un loro la cabecita con el dedo índice! ¡Ni que estuviéramos en un país de analfabets. ¡Pobre lorito!" Así se escribe la historia!

—Me permito estos comentarios—siguió diciendo el marqués de Tejera,—á propósito de mi buen D. Leocadio, cuyos apellidos no me interesan.

En mi pueblo no se conocía otra cosa. No tenía oficio. Beneficios, inculcables.

Lo mismo le conseguía á usted favores del político más reaccionario que del más progresivo. Y D. Leocadio vivía muy desahogadamente y disfrutaba de muchas consideraciones é importancia.

—Aunque á ustedes les parezca broma, toda su valía debíala D. Leocadio á su cotorra. Resultaba un animal inapreciable. Con paciencia de donador, D. Leocadio la había hecho aprender un sinn de oraciones y cánticos religiosos, y una serie no menos extensa de párrafos exaltados, pronunciados en mifins revolucionarios.

Pero el mérito principal de la cotorra consistía en que cuando alguna personalidad elevada de las derechas visitaba la población, no pudiendo por menos de contemplar un pájaro tan inteligente, admiración del pueblo; el animalito, con una seguridad admirable, recitaba todo su repertorio católico, sin mezcla alguna de los párrafos revolucionarios, quedando encantado de la vida el oyente.

Miren ustedes por dónde la fama de don Leocadio, á costa de su cotorra, llegó á extenderse, repercutiendo en elevados círculos, y no faltó quien, patrocinador de nuestro héroe, le propuso para cierto cargo. ¡Bastante amor á la idea representaba hacer digerir á una cotorra fragmentos de discursos de dignos tribunos y magnates!

D. Leocadio estaba henchido de gozo. Le halagaba la idea de haber legado y de que su cotorra fuera el fundamento de su triunfo...

—No, que me pierda usted—le arguyó D. Leocadio.

Pero el interfecto, creyéndolo cumplido, avanzó con arrogancia, depositando un número considerable de terroncitos de azúcar en la jaula del animal.

Verlos la cotorrita y empezar á vitorear á la República y censurar al catolicismo de las damas fue obra de un momento!

D. Leocadio tuvo que dimitir y descubrir el secreto: Cuando comía azúcar la cotorrita recordaba las enseñanzas republicanas con toda perfección.

Si se le suministraban galletas, repetía todas las materias contrarias.

Y D. Leocadio, desacreditado por completo, afirmaba:

—Fracasé, no por mi cotorra. ¡Qué culpa tiene el pobre pájaro! ¡Aquel endemoniado secretario fué el causante de todo!

JUAN RUVIRA JIMENEZ

Seiscientos italianos

Continúa la comisión organizadora del Comité hispano-italiano regional su tarea y procede con la actividad necesaria para que todo esté convenientemente preparado y dispuesto para recibir á los 600 italianos que en los últimos días del corriente mes visitarán Valencia.

El señor duque de Bivona requirió el concurso de un patrio valenciano, el señor conde de Trénor, para que organizase en esta ciudad el Comité hispano-italiano, y después de un cruce de cartas muy interesante, vióse obligado nuestro distinguido paisano á aceptar el encargo, y asociado de los señores conde de Montornés, D. José Benlliure, señor cónsul de Italia, D. Luis Moscardó, D. Vicente Vilaplana, D. Ignacio Simó, D. Leopoldo Aguirre, D. Teodoro Llorente Falcó, D. Rafael Ramirez Magenti y D. José Clemente Lamuela, comenzó los trabajos, consistentes en redactar el reglamento, visitar á las personalidades más salientes de la ciudad, requiriendo su valioso concurso y cambiar impresiones acerca de lo que ha de hacer Valencia para recibir dignamente á los expedicionarios, teniendo muy en cuenta que no se trata de una excursión de turistas, sino de una especie de embajada destinada á estrechar los vínculos de confraternidad entre dos pueblos hermanos, y muy principalmente de establecer corrientes de carácter mercantil é industrial entre ambas naciones.

El señor conde de Trénor, con la actividad que le caracteriza, no se ha dado punto de reposo para llevar á feliz término la misión que se le confió, siendo secundado eficazmente por la citada comisión organizadora.

Esta convocó anoche á los señores directores de los diarios locales, que ya habían recibido antes la visita de la comisión, para recabar su indispensable concurso, que fué ofrecido incondicionalmente, y el señor conde de Trénor les dió cuenta de los trabajos realizados y reiteró la petición de que la prensa valenciana se asociase al pensamiento, apoyándolo con los poderosos medios que tiene y dedicando frases de consideración y afecto á los periódicos.

El Sr. Llorente Falcó, en nombre de los compañeros, agradeció al señor conde de Trénor las amables y cariñosas frases que había dedicado á la prensa y ofreció el concurso de los diarios locales para la patriótica empresa que persigue el Comité hispano-italiano.

Este ha quedado constituido interinamente en la forma que sigue:

Presidente, señor conde de Trénor; vicepresidentes: D. José Benlliure, D. Camilo Real y D. Luis Moscardó; tesorero-contador, D. Vicente Vilaplana; vocales: don Ignacio Simó, D. Leopoldo Aguirre, D. José Martínez Aloy y D. José Clemente Lamuela; secretario, D. Rafael Ramirez Magenti; vices, D. Antonio Saavedra y don Luis Farinetti.

El miércoles próximo se celebrará una reunión, á la que asistirán importantes personalidades con objeto de designar el Comité de honor y el ejecutivo.

En días anteriores hemos hablado del asunto, poniendo de relieve la importancia que tiene para los industriales y comerciantes valencianos la visita de 600 italianos á Valencia, entre los que figuran representantes de las Cámaras de Comercio y entidades mercantiles italianas, que más que á divertirse vienen á estudiar nuestra industria y nuestro consumo, al objeto de establecer el intercambio de productos españoles é italianos en las mejores condiciones posibles.

A los industriales y comerciantes valen-

cianos corresponde, pues, en primer término demostrar la potencia productora de Valencia en lo que á fabricación se refiere, y les escitamos á que den gallarda muestra del progreso de algunas de nuestras industrias, que por su bondad y baratura pueden competir con sus similares del extranjero.

CURIOSEANDO

Otro fenómeno

En Granollers ha nacido, después de angustias muy grandes, un conejito con todas las trazas de un elefante.

El suceso, que es un caso científico muy notable, es objeto en Granollers de comentarios muy grandes, sin que nadie en todo el pueblo el caso pueda explicarse, por más vueltas que le den en conjunto y en detalle.

Los hombres de ciencia ahora graves, serios y formales, estudiarán del conejo las partes más importantes y después emitirán dos docenas de dictámenes...

Y quedará la cuestión más enredadita que antes. Ya Granollers á Sevilla no tendrá por qué envidiarte, pues si Triana posee un fenómeno notable, Granollers tiene en su seno otro fenómeno grande.

JUAN CURISO

Rasgos de honradez

Un labrador que tenía su granja cerca de la quinta del Earl Fitzwilliam fué á quejarse á éste de que su trahilla de perros le había pisoteado un campo sembrado de trigo.

El Earl le preguntó en cuanto avaloraba el daño, y el labrador contestó que en 50 libras esterlinas.

El aristócrata en el acto le pagó esa cantidad.

Pasados unos meses, volvió el labrador y le dijo al Earl que venía á devolverle el dinero, porque resultó que el campo donde habían estado los perros era el que había producido mejor trigo.

"Así me gusta—dijo el Earl—eso es portarse como un hombre."

Y extendió un cheque de 100 libras, que entregó al labrador, diciéndole:

"Guardad este cheque, y cuando nuestro hijo sea mayor, dádselo y explicadle el rasgo de probidad que ha motivado este regalo."

En un libro escrito en alemán, que describe la ciudad de San Petersburgo, se encuentra esta interesante anécdota:

En un arrabal distante cinco millas vivía una pobre mujer alemana en una casucha, donde servía de comer y cenar á los marineros que por allí pasaban camino de la capital.

Una noche cenaron allí unos capitanes mercantes holandeses, y cuando se habían ido encontró la buena mujer una talega sellada con lacre que habían olvidado debajo de la mesa.

Les oyó decir que de madrugada saldrían para Cronstadt, y como por el sonido y por el tacto se echaba de ver que la talega contenía dinero, púsole la vieja á buen recaudo hasta que alguno de aquellos marineros volviése á reclamarla.

Siete años pasaron sin que nadie la pidiese, y en algunos de ellos sufrió la pobre mujer hambre y miseria, sin que se atreviese á abrir la talega.

Una noche entraron á tomar un refresco cuatro marineros ingleses; es decir, tres ingleses y uno holandés.

En la conversación, uno de los primeros preguntó á éste si había estado antes en aquel pueblo. "Triste memoria conservo de él,—dijo.—El haber estado aquí me cuesta 700 rublos." "¿Cómo es esto?"—preguntó el interlocutor.

En uno de estos cafetines, no recuerdo cuál, dejé olvidada una talega hace muchos años.

Al oír esto la vieja, preguntó: "¿Estaba sellada la talega?" "Sí—respondió el marino,—la sellé con esta sortija."

Y habiendo visto la mujer que el sello de la sortija correspondía con el que tenía la talega, le dijo: "Gracias á este sello resperaréis lo que habíais perdido." "¡Recu perarlo!—exclamó el marino,—no lo espero. Han pasado muchos años y este mundo es muy malo. Hay tan poca honradez, que doy por perdido mi dinero!"

A todo esto, la pobre mujer, que había ido á sacar la talega de su alacena, la puso en la mesa, diciendo: "No es tan malo el mundo, ni tan rara la honradez como creéis, Aquí tenéis vuestra talega intacta."

CÉSAR COVES.

SUSCRICION

para el monumento al poeta Llorente

	Pesetas. Cts.
Suma anterior.	2625
D. José María Cortina Pérez.	5
D. José Rodrigo Pertergas.	2
D. Luis Navarro Boix.	2
D. Luis Martínez.	1
D. Andrés Moreno Martínez.	0 25
D. Samuel Bono.	0 25
Sr. García García.	0 25
D. Alfredo Gil.	0 25
D. Julio Montegudo.	0 25
D. Ricardo Campos.	0 25
D. José Montanos.	0 25
D. Alejandro Gómez.	0 25
D. Joaquín Fenollosa Martínez.	1
Total pesetas.	2638

Segue abierta la suscripción en la Administración de este periódico.

LIQUIDACION

Enrique Ortells Miralles, Zaragoza, 8
Por cesar en el negocio LIQUIDA todas las existencias a mitad de precio y TRASPASA su establecimiento.

Noticias locales

Esta mañana á las siete ha marchado en automóvil nuestro Prelado al pueblo de Alginet con su secretario de Visitas Sr. Belda y su capellán Sr. Moliner, para girar la Santa Visita Pastoral á aquella feligresía. Según nuestras noticias, se ha dispensado en aquel pueblo una entusiasta acogida á S. E.

Esta noche regresará el señor Arzobispo á Valencia. El señor Arzobispo Dr. Guisasaola, teniendo en cuenta los inmensos perjuicios que está causando á la agricultura la pertinaz sequía reinante, ha dispuesto que todos los sacerdotes de la archidiócesis imploren del Altísimo los beneficios de la lluvia, recitando en la misa la oración *Ad petendam pluviam*.

Como anunciamos oportunamente, anoche en el tren rápido de Barcelona llegaron á Valencia la distinguida señora doña Mercedes de Manzanares, esposa del Capitán general Sr. Molins, con sus bellas hijas doña María de los Angeles y doña María de las Nieves. Sean bien venidas.

El semanario de primera enseñanza titulado "La Escuela Valenciana", dice en su número de hoy que hace la friolera de diez años que la Diputación provincial adeuda á los maestros la asignación que debe abonarles y que á los ancianos de la primera categoría se les adeuda mil doscientas pesetas á cada uno.

Este solo enunciado nos releva de todo comentario: no es posible, no, que los maestros de esta provincia continúen en la situación en que se hallan con respecto á la Corporación provincial. Esta debe tener consignadas en sus presupuestos las cantidades necesarias para cubrir tan sacratísima obligación, y á los ordenadores de pagos que lo han sido en los últimos diez años alcanza la responsabilidad moral de no haber hecho efectivas dichas asignaciones.

Esperamos, pues, que el presidente de la Diputación provincial dispondrá lo necesario para ir amortizando periódica y regularmente la deuda tan sagrada. Y si no lo hace así el Sr. Izquierdo, le alcanzará también la responsabilidad moral que contrajeron sus antecesores en la ordenación de pagos de la Diputación.

¿Pobres maestros! A consecuencia de varias entrevistas celebradas por los señores barón de Llauri, marqués de Llanera, el senador D. Ramón de Castro y el Alcalde Sr. Francisco Maestre, ha quedado satisfactoriamente resuelta la cuestión que motivó el alejamiento de los concejales que integran la representación de la Liga Católica en el Consistorio, y por tanto, los temores de ruptura de la coalición de las derechas en el Ayuntamiento.

Después de varias conferencias así se ha acordado, celebrando todos que entidad tan importante continúe laborando en beneficio de los intereses á su cargo encomendados.

El domingo próximo comenzarán en la Basílica los oficios propios de la *Dominica in Palmis* á las ocho de la mañana, y como ya dijimos, predicará el docto P. Lorenzo G. Sempere.

El Ateneo Mercantil ha convocado á sus socios á junta general extraordinaria, que tendrá lugar el próximo domingo, á las once de la mañana, en la casa social, para tratar asuntos relacionados con el ferrocarril directo.

También la Unión Gremial celebrará junta general extraordinaria el lunes próximo, á las diez en punto de la noche, en su domicilio, segundo piso del Ateneo Mercantil, para tratar del ferrocarril directo. Se recomienda la asistencia.

Ayer recibió el importante exportador de vinos de esta plaza D. Lorenzo Dionis un telegrama de uno de sus corresponsales en Alemania, en el que le decía lo siguiente: "Van á ser presentadas inmediatamente en el Bundesrat (Consejo Federal del Imperio Alemán) varias mociones proponiendo se graven los vinos exóticos con derechos interiores de consumo. Urge que el Gobierno español proteste inmediatamente cerca del gobierno alemán, puesto que esta medida vendría á aumentar indirectamente en cinco marcos los derechos de Aduana.

Obren con prontitud." Capacitado el Sr. Dionis de la importancia del asunto, puesto que el gravamen de los alemanes tratan de imponer á los vinos herida de muerte nuestra exportación á aquellos mercados, apresuró á telegrafiar al jefe del Gobierno y ministro de Estado en los siguientes términos: "Esta Asociación recibe noticia telegráfica avisando que van á ser presentadas inmediatamente en el Bundesrat (Consejo Federal del Imperio Alemán) varias mociones proponiendo se graven con cinco marcos por hectolitro los vinos exóticos por derechos interiores de consumo. Rogamos vuestro presencia formule sin demora la correspondiente protesta cerca del gobierno alemán para evitar prosperen propósitos de aquellos productores que, en nuestra opinión, vulnerarían tratado vigente con grave perjuicio de los intereses vitícolas españoles.

Presidente Asociación Exportadores y almacénistas vinos de Valencia, Lorenzo Dionis." El Sr. Dionis se propone realizar otras gestiones para lograr que no prospere el proyecto que le anuncia su corresponsal.

El domingo próximo, á las once de la mañana, se reunirá la junta general de la Asociación provincial de maestros públicos, en la Escuela Normal de Maestros.

Kodak: ¡¡ por 9 pesetas!! para los niños aplicados un elegante y monísimo aparato fotográfico, fabricación inglesa, para recordar escenas de la clásica *Mona*. Se venden á centenares. Pídate gratis elegante catálogo ilustrado, en la droguería de San Antonio. Hijos de Blas Cuesta.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

D. Manuel Ruiz, 1.500 pesetas; D. Evaristo Ballester, 1.500; D. Arturo Ortiz, 1.500; D. Antonio Vilar, 1.000; D. Juan Diego, 1.500; Sres. Albagnal y Compañía, 537.74; y Clases Pasivas, 73.000.

Para presidir la corrida de toros del domingo, el señor Gobernador ha designado al oficial de secretaría D. Fulgencio González.

De alcaldes de plaza y orden actuarán dos inspectores de Vigilancia.

Se ha señalado el 25 de los corrientes para contratar la piedra machacada para la conservación de la carretera de Tarancón á Teruel.

Los pliegos se admitirán en esta jefatura de Obras públicas hasta el día 20.

PIPERAZINA DR. GRAU.—Cura artrismo, reuma, gota, mal de piedra. El mejor disolvente del ácido úrico.

D. José Verdeguer ha renunciado la petición que tenía formulada de un aprovechamiento de agua de la Rambla de Poyo.

Con la resignación cristiana de un ferviente católico pasó ayer á mejor vida don Francisco Miralles Albert, persona conocida y respetada en Valencia, donde su talento, su laboriosidad y afable trato le habían creado una reputación envidiable, una posición desahogada y gran número de amistades entre las personas mejor relacionadas de la capital.

Era el finado acreditado comerciante de esta plaza, y en los largos años de lucha con la vida supo vencer dificultades y obstáculos, trabajando honradamente y con la confianza del público, que le distinguía y apreciaba por sus nobles sentimientos y caballerosidad.

La conducción del cadáver al Compositario ha constituido una sentida manifestación de duelo, á la que se han asociado elementos de todas las clases sociales.

El triste acto lo ha presidido D. Antonio S. Crú, padre e hijo; el P. Camilo y el primo del finado, D. Vicente Aliaga, figurando en la fúnebre comitiva los Ancianos de los Pobres, los niños del Colegio Imperial de San Vicente Ferrer, el clero parroquial y un distinguido séquito, entre el que figuraban todos los operarios de la fábrica de seda del Sr. Miralles.

El féretro era conducido á hombros. Nosotros sentimos como propias las amarguras que ha producido el fallecimiento de tan distinguido señor y deseamos el consuelo necesario á su afligida viuda doña Carmen Castillo, que en estos momentos de tribulación llora la pena inmensa de haber perdido para siempre á su amantísimo esposo.

Dios haya acogido en su amoroso seno el alma de D. Francisco Miralles Albert.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, hoy han dejado los estudiantes de concurrir á los centros docentes, dando principio las vacaciones de Semana Santa.

En virtud de la real orden dictada por el ministro del ramo se han expedido títulos administrativos de 1.000 pesetas á favor de los maestros D. Juan Ambrosio Villalba, don José Germán, D. Manuel Seva, D. José Vaello, D. José Lloret, D. Vicente S. Bou, don Carlos Escrivá, D. José Gómez, D. Emilio Argues, D. Francisco Navarro, doña Isabel Nicanora Muñoz, doña Remedios Román, doña Angeles Beltrán, doña Dolores García, doña Angeles Palau, doña Rosa Andrés y doña Concepción Alba.

Se ha anunciado para su provisión, por medio de concurso de traslado entre catedráticos numerarios, la cátedra de Derecho Administrativo, vacante en esta Universidad.

La "Gaceta" llegada hoy á Valencia publica el decreto concediendo merced de hábito de caballero de la Orden Militar de Alcántara á nuestro paisano D. Vicente Borrás Zagalarriga, conde de Creixell y barón de la Pobadilla. Nuestra enhorabuena.

En el correo de Madrid ha llegado hoy D. Evaristo Crespo Azorín.

El domingo próximo, á las diez, se reunirá en junta general la Sociedad de obreros litógrafos, para dación de cuentas y otros asuntos que les interesan.

El Prelado de Almería ha convocado á concurso para la provisión de los curatos vacantes en aquella diócesis.

Hay un curato de ascenso, tres de entrada y ocho rurales de primera clase, y los sacerdotes que aspiran á ocuparlos deben presentar sus solicitudes antes de que termine el mes de mayo próximo.

Mañana á las siete de la tarde continuará sus lecciones sobre enseñanza marítima popular (con proyecciones), en el Ateneo Peñarocha, el catedrático D. José María Zimacárrregui.

Anoche quedó clausurada la Exposición Gil, que tanta animación ha dado á los amantes del arte, y terminó con una nota muy simpática, en la que tomaron parte los Sres. Balaguer, Hurtado y Pérez, que interpretaron, de una manera deliciosa, la bella sonata de Beethoven "Claro de luna".

El Sr. Gil fué después obsequiado por sus intimos con un banquete, en el que dominaron las notas de simpatía y cordialidad. Entre los comensales figuraban los señores Sigüenza, Novella, Benlliure, Ortiz, Dubón, Redondo, Andrés, Caro y Bellver.

La Sociedad de obreros tallistas ha abierto un concurso para la admisión de proyectos y bocetos para la Fiesta del Clavel, que ha de celebrarse en mayo próximo.

Los bocetos se admitirán en la secretaría de la sociedad los martes, de seis á ocho de la noche, y los domingos, de diez á doce de la mañana, hasta el 15 de abril. El asunto es de libre elección y el dibujo deberá sujetarse á la escala de 1 por 100.

Se acentúa la desanimación en nuestro puerto, como ocurre todos los años á la terminación de la campaña naranjera.

Los precios de este fruto han mejorado bastante en los mercados ingleses y del continente, pero así y todo, los embarques son muy moderados en la presente semana, pues solo han sido exportadas 132.075 cajas.

También el embarque de cebolla toca á su fin, no habiéndose exportado esta semana más que 7.050 cajas.

Como indicamos días anteriores, mañana 4 de los corrientes, á las cinco de la tarde y en su casa social (Glorieta, 1), celebrará la Cámara de la Propiedad Urbana una Asamblea general extraordinaria para tratar sobre las versiones circuladas infundadamente contra dicha entidad y sus representantes con motivo de la oposición á los presupuestos municipales para el corriente año. También se ocupará la Asamblea del estado en que se encuentran las gestiones de la Junta magna sobre el ferrocarril directo, para cumplimiento del acuerdo tomado en la última de sus sesiones. Así mismo deberá ocuparse del importante Congreso de la Propiedad Urbana, que se celebrará en Barcelona en la segunda mitad del próximo mes de mayo. Se encarece, pues, la asistencia á todos los señores socios.

Lo mejor para limpiar la dentadura y hermosear las encías; *Pasta Dentifricia Orive*. Tubo en su estuche, una peseta.

La Asociación de San Vicente Ferrer, del altar de la plaza del Carmen, celebrará el domingo próximo, á las diez de la mañana, junta general en la calle Baja, núm. 32, bajo, para la renovación de cargos de su junta directiva. Se encarga la asistencia á los señores socios.

La "Perfumería Selecta Lillo", calle de la Paz, 24, es la mejor, más surtida y la que vende todos los artículos mejores y más baratos. ¡¡ Probado y os convenceréis!!

¿Queréis no toser más? Tomad las pastillas de S. Blas; caja 0'50 en todas las farmacias y en la de Sta. Catalina, Vda. de Costas.

La Contaduría de la Diputación ha terminado el estudio de los arbitrios extraordinarios del presupuesto municipal de 1914, y lo ha remitido á la Comisión permanente, que probablemente se ocupará de estudiarlo cuando pasen fiestas.

Luego de informado lo enviará á Madrid el señor Gobernador, y el ministro nada resolverá sobre las reclamaciones presentadas á dicho presupuesto hasta que obre en su poder el informe sobre los arbitrios.

BOCA SANA DENTIFRICOS "HIGEA"

Los oficiales de secretaría de los juzgados de instrucción, modestísimos funcionarios, sobre los que pesa un trabajo impropio, consiguen que el actual jefe del Gobierno D. Eduardo Dato, siendo ministro en 1903, publicara un decreto concediéndoles turno de entrada como secretarios y escalafón.

Los frecuentes cambios políticos dejan sin ejecución muchas disposiciones, ésta una de ellas; pero los interesados reclamaron al Supremo, consiguiendo se les hiciera justicia.

Pero á pesar de ello, no se ha publicado todavía una disposición que de hecho les dé lo que les pertenece, y para conseguirlo celebrará el día 10 de los corrientes una Asamblea magna en la corte, en que Valencia estará representada por D. Enrique Cuber, D. Carmelo Ferragut, D. Enrique Miralles y D. Julio Rodríguez Juneyer, que marcharán á Madrid á primeros de la próxima semana.

De esperar es que el Gobierno sancione la obra del Sr. Dato, haciendo justicia á las legítimas aspiraciones de los modestos funcionarios judiciales.

Compre usted siempre las MADERAS que necesita en la casa Vlaro y Alpera, CAMINO DEL GRAO, 99.—La más antigua y de mayor importación de esta plaza.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente:

Del ayuntamiento de Ayelo de Rugat, 127'68 pesetas; Sumacárcel, 428, y Antella, 750.

El nuevo jabón de benu de Pravia, de la casa Gal, se vende al precio de una peseta pastilla en todas las perfumerías de España. No existe jabón más suave y espumoso, ni mejor perfumado. El aroma conserva toda su intensidad hasta que se acaba la pastilla. Una pastilla guardada en un cajón de ropa la perfuma deliciosamente.

El Sr. Badenes Andrés continuó ayer la serie de sus conferencias en el Círculo Maurista sobre "Maura y la política española". Recordó la política de Maura desde 1907 á 1909, y alentó á la juventud española á que contribuya á la regeneración de la patria. Tanto el Sr. Badenes como el señor barón de Vallvert, que pronunció breves frases al final de la conferencia, fueron aplaudidos y felicitados.

El mejor de los laxantes: *Grains de Yals*.

RECORDAMOS á nuestros lectores que el domingo día 5 llegará á esta capital JUPITER, á quien se le espera con gran ansiedad.

Para honrar la memoria del Dr. D. Vicente Guillem Marco, el Instituto Médico Valenciano celebrará mañana, á las seis y media de la tarde, sesión apologetica.

Los discursos están á cargo de los doctores Fernández Martí, Barberá y Rodrigo, y las poesías son de los Dres. Cebrián y Martí y del Sr. Villanova.

Con motivo de las próximas fiestas se han suprimido las conferencias en el Ateneo. Una vez transcurran éstas reanudará el Sr. Bosch sus interesantes estudios sobre los conceptos jurídicos del "Quijote". El Sr. Bermejo no podrá reanudar sus conferencias hasta el mes próximo por marchar á Madrid á formar parte de un tribunal de oposiciones.

ELIXIR CALLOL.—Combate fatiga intelectual.

Mañana, á las nueve y media de la noche, se verificará en el Conservatorio de Música y Declamación la quinta audición de alumnos del presente curso, con arreglo al programa siguiente:

Primera parte: 1.º Tarantella, para violín, F. Drilla. Por el alumno de sexto curso D. Miguel Benavent, de la clase del señor Lapiedra.—2.º Adagio de la Sonata en do sostenido menor, para laúd, mandolina y arpa, Beethoven. Por las alumnas de tercer curso señoritas Eufemia y Teresa García, de la clase del Sr. García, y la de quinto curso señorita María Sanchis, de la clase de la señora Visini.—3.º Vals de concierto, para piano, Chamade. Por el alumno de séptimo curso D. Vicente Calvo, de la clase del Sr. Cortés.—4.º Romanza del tercer acto de la ópera "Bohème", Puccini. Por la alumna de segundo curso señorita Julia Rubio, de la clase del Sr. Alonso.—5.º 3 Skizzen, de la ob. 24, H. Goetze. Adagio. Allegretto. Allegro maestoso. Por los alumnos de la clase de Conjunto que dirige el Sr. López Chavarri.

Segunda parte: 1.º Nocturno en mi bemol, para violoncello, Chopin. Por el alumno de tercer curso D. Francisco Gasent, de la clase del Sr. Lloret.—2.º Romanza de la ópera "Sagunto", Giner. Por la alumna de primer curso señorita María Esteve, de la clase del Sr. Alonso.—3.º Polonesa número 2, para piano, Liszt. Por la alumna del segundo año de ampliación de estudios señorita Emilia Tortajada, de la clase del Sr. Bellver.—4.º Duo de tenor y bajo de la ópera "Faust", Gounod. Por los alumnos D. Emilio Pérez y D. Victoriano Redondo, de la clase del Sr. Alonso.—5.º El monólogo "Cuento inmoral", Benavente. Por el alumno de segundo curso D. José Soler, de la clase del Sr. Colom.

Las tertulias literarias en casa Martínez Aloy

Nuestro bondadoso Prelado, Arzobispo electo de Toledo, Dr. Guisasaola, honró con su presencia ayer tarde la tertulia que, como todos los jueves, se celebró en casa del ermitaño por la provincia D. José Martínez Aloy, y con tan fausto motivo vimos allí reunidos á los señores Gobernadores civil y militar, vicepresidente de la Comisión provincial, comandante de Marina, Rector de la Universidad, bibliotecario de la Universidad, provisor eclesiástico, secretario de Cámara, D. Antonio Lázaro, D. Ricardo Mur, Sres. Sanchis Pertergas, Lassala, Cortés, marqueses de Ezenarro y de Colomina, D. Crisanto Posada, D. Ricardo Serrano, conde de Villanueva, Cardona, D. Esteban Cabanes, los canónigos D. Julio Cabanes y D. Elias Olmos, cura de San Valero, don Pedro Sucas, presbítero; Martí Esteve, Días de Brito, D. T. Llorente Falco, don Félix y D. Fernando Ferráz, barones de Casanova, Llauri y Vallvert, D. Manuel Martí, Paredes, Almunia, Caruana, Ros, Criado, Cabrera, Aixá, Cabrelles, Sanchis Sivera (D. M.), Zapater, Carran, D. Pedro Dauden, D. Santiago García, Clavero e hijo, D. Eduardo Genovés, presbítero; D. Francisco Martínez, Cantalops, Corbi (D. Carlos), Parando, Jiménez Fayos, Gómez Igual, Camaña, Alexandre, Esteve, Oller, Carbonell, Iranzo, Pallares, Dupuy de Lome, Burguera, D. Luis Gilabert, D. Antonio Peyró, Díez de Rivera, D. Andrés María Pastor, Martínez (E.), Espinós, Salvá, Villarroya, Simoulin, D. Carlos Carbonell, D. Antonio Saavedra, D. Fernando de Rojas, Barberá, Gallego, D. Francisco Carreres e hijo, Rodríguez Dalmau, Jiménez Loyra, Gandela, Cortina, Rodrigo, Bosca, Roig, Rodríguez Condesa, Hernández Cort, García Mustieles, Minguet, Romero Orozco, Otero, Casanova Daifó, D. Santiago Machi Jiménez del Río, García de la Rosa, Beneyto, Quilis, Oltra, Prósper, Gil Calpe y D. Leopoldo Ramírez.

El distinguido bibliófilo Sr. Carreres, en unión de su señor hijo, presentaron libros de gran valor, como "Las constituciones de la Catedral de Valencia", con notas marginales de Morla, y de los que solo se tiraron 50 ejemplares en el año 1547; un códice procedente de la biblioteca de San Miguel de los Reyes, regalada por el duque de Calabria; "La expulsión de los moros", de Gaspar Aguilar, de 1609; la traducción de las obras de Jorge Montemayor, del que solo se conoce otro ejemplar en la biblioteca de El Escorial; "El Prado de Valencia", famosa comedia del canónigo Tárrega; "Varias relaciones y un certamen de la Concepción", del conde de Bañal; "Súndos de los Arzobispos Ayala y Ahaga", "Doctrina para los nuevamente convertidos de moros", mandada á hacer por el Arzobispo Ribera; "Tratado de caminos y posadas", por Fernández de Mesa; "Historia del Cristo del Salvador", por Ballester; "Vida del Beato Juan de Ribera", por el P. Escrivá; Coplas y la coronación del famoso poeta Juan de Mená y folletos curiosos sobre la proclamación de Carlos III en Orihuela y Valencia; Fiestas reales en Valencia en 1802, 14 y 28; las de Carlos IV, Fernando VI y Luis I; Siglo III de San Vicente Ferrer; Fiestas á la beatificación del Arzobispo don Juan de Ribera y Fray N. Factor y G. Bono; Fiestas de la Maestranza en 1754 á la beatificación del Arzobispo Santo Tomás de Villanueva, por el P. Gómez; á la canonización del mismo, por Martínez de la Vega; Fiestas á la Concepción por Crehuades; á la misma, por Valda; Luces de la aurora; A la beatificación de San Luis Bertrán; Fiestas á Isabel II, por Boix; á la Virgen de los Desamparados, por Francisco de la Torre, Sales y Boix; á la canonización de San Pascual, IV y V centuria de la Conquista; á la terminación del ferrocarril de Valencia á Játiva y de Valencia al Grao.

El Sr. Carreres fué muy felicitado, y nuestro amantísimo Prelado conversó con

Academia Técnica

Preparatoria para Correos, Telégrafos y Ferrocarriles. Convocatorias muy próximas de importante número de plazas. En esta Academia de preparación especial y exclusiva para estas carreras se facilita á los alumnos programas, libros, apuntes, reformas y cuantos detalles se necesitan. Honorarios módicos en clases generales y especiales. Dirección: Congregación, 28.—Horas de mat. lecta. De 7 á 9 (mañana) y de 6 á 9 (noche).

LACOVA

DE ARBOLES, ARBUSTOS FRUTALES, FORESTALES Y DE ORNAMENTACION. Especialidad en EUCALIPTOS para terrenos secos y de poco fondo, propios para repoblación de montes.—DISPONIBLES 12.000. VIVEROS: APEADERO DE LA OOVA, ferrocarril via ancha de LIRIA, término de MANISRES. DESPACHO: Plaza de MOSEN MILA, 4, Valencia.

VICHY CATALAN

Agua mineral medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farsas ó otras aguas con nombres de fuentes imaginarias.—Precio 0'75 litro. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA ROIX, calle de Lizaso, 72, Teléfono 778.

OBESIDAD

Tratamiento por la GIMNASIA ELECTRICA GENERALIZADA. Aparato BERGONIE, Construcción GAIFFE, el primero instalado en España. INSTITUTO-CALATAYUD DE ELECTRICIDAD MEDICA. Aplicaciones de RADIUM.—Curas de Luz.—Corrientes eléctricas.—RAYOS X CIRILO AMORÓS, 31

todos los señores que formaban la tertulia, una de las más brillantes hasta ahora celebradas.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLOGICO DE LA FEDERACION AGRARIA DE LEVANTE. 3 de abril de 1914.—Categoría: T. en (Terral).—Régimen: T. 2.

Las bajas presiones del Océano han avanzado hacia el Norte y presentan una derivación secundaria que por el centro de Europa se dilata hasta el Mediterráneo superior (Marsella 7508 mm.). Las altas presiones residen al Occidente de nuestra Península.

Se han recogido 2 mm. de lluvia en Cuenca y Tortosa, é inapreciable en Valencia, Castellón y Albacete.

Tiempo probable: Vientos moderados de los rumbos del W.; cielo despejado; ambiente seco; temperatura normal. Temperaturas extremas: Máxima, 19º Murcia; mínima, 6º Albacete. En Valencia 15º y 9º. Avisos marítimos.—Vientos de los rumbos del W. en el Atlántico y Mediterráneo. Ha cesado el Levante en el Estrecho de Gibraltar.

Chinos en Valencia

El Té marca La Estrella se está abriendo de camino en toda España, y ahora se va á introducir en Valencia, donde el consumo de té es cada día más activo.

Se encuentra en esta ciudad el viajante de la importante casa de Badajoz, que á tanta altura ha sabido colocar el nombre de La Estrella. D. Eloy Guerra Ulloa, y éste se propone dar á conocer el té de La Estrella, de modo que puedan apreciar su esquisitez todas las clases de la sociedad.

Empezó por mandar repartir unos anuncios, que produjeron en el público extraordinaria expectación, diciendo "Mañana llegan", y quienes han llegado son dos chinos auténticos, que vienen á ser portadores del té de La Estrella, para darlo á conocer hoy á toda Valencia.

Así es que si alguno de los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA se encuentra hoy hasta en la sopa á Chai Chum Chui, acompañado de su hermano Chai Chum Chan, no se crea que se trata de una embajada ni de cosa parecida, porque son los enviados especiales del famoso industrial de Badajoz D. José Gómez Tejedor, que se propuso hacer célebre la marca La Estrella con sus riquísimos cafés, y ahora lleva por idéntico camino el aromático té, que ha introducido en toda España con extraordinaria fortuna.

El exportador del té La Estrella es hoy una de las primeras firmas industriales de España, y resulta curiosísima su historia. Nuestro colega "El Fomento Industrial y Mercantil", que se publica en la corte, le dedicó recientemente toda la primera plana, ilustrándola con el retrato del Sr. Gómez Tejedor, y hablando de él decía, entre multitud de elogios que enaltecen su figura:

"Los negocios de este hombre marchaban en auge, y ya su firma gozaba de envidiable reputación, y como estaba animado de espíritu altamente emprendedor y estudiaba las cosas hasta en su más nimio detalle, observó que Portugal carecía de una fábrica de alpagatas, y allá va Gómez Tejedor y monta en Lisboa una de importancia suma, dotada de todos cuantos elementos modernos eran conocidos. Después fundó otra en Dundee (Inglaterra), con maquinaria tan perfecta, que aun en aquel país tan industrial llamó justamente la atención.

Otros negocios, por último, montó el señor Tejedor, y todos ellos con éxito y todos de importancia; pero el que más acrecentó su fama, el que ha llevado su nombre industrial triunfante por todas partes, fué el de la torrefacción de cafés, procedimiento no conseguido por nadie, y del cual obtuvo privilegio de invención, registrando también para distinguir esos cafés su célebre marca La Estrella, la más acreditada hoy en España. Hoy, por fin, ha comenzado D. José á trabajar el té en grande escala, importando las clases más finas y escogidas, directamente de la China, presentándolas al mercado en elegantísimos estuches y en preciosas bolsas. Seguramente será un triunfo más que deberá añadir á los muchos conseguidos en su vida mercantil.

La casa de Gómez Tejedor es hoy una de las primeras de España; en sus diferentes negocios trabajan centenares de obreros, que ganan buenos jornales; su capital y su crédito son tan grandes como sus prestigios y sus iniciativas; tiene sucursales en Sevilla, Barcelona, Jerez de la

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Isidro, Arzobispo de Sevilla. Misa y oficio de este Santo, con rito doble y color blanco. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia del convento de Nuestra Señora al Pié de la Cruz. Se desahoga á las cinco y media de la mañana y se reserva á las siete de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—San José. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Dolores, en el Milagro.

Academia Cabezas

Nuevo método ENTERAMENTE PRACTICO de enseñanza comercial, sin necesidad de estudios penosos ni fatigar la inteligencia. Contabilidad comercial y Teneduría de libros por partida doble, Reforma de letras, Aritmética mercantil, Mecanografía, Correspondencia, Documentos, etcétera. Resultados rápidos y completos. Horas cómodas para dependientes de comercio. Consultas, de 19 á 21.—Hernán Cortés, 23, entresuelo.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy. TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche á las 9'15: Jesús de Nazaret. REALVA.—Por la tarde á las 6'15 y por la noche á las 9'45. Repetición de la función del beneficio de María Santoncha: La raza y El nuevo serafín. CIRCO REGUES. (Situado en el solar del convento de Santa Clara, calle de Pi y Margall).—Grandes sesiones á las 6'30, 9'30 y 11 noche.

Funciones para mañana

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la noche á las 9'15. Ultima función popular con gran rebaja de precios: Jesús de Nazaret. REALVA.—Por la tarde á las 6'15. La raza.—Por la noche á las 9'45: El orgullo de Albacete.

Piperacina MIDY

GOTA. REUMATISMO

Aprendices

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

ESLAVA

Funciones para mañana. Turno par. Por la tarde á las 6'15. 1-1 LA RAZA 1-1. Por la noche á las 9'45. El orgullo de Albacete.

Teatro Apolo Cine

Hoy ATLANTIS. Mañana ATLANTIS. Teatro Apolo Cine.

Circo Regües

Calle Pi Margall (exconvento Sta. Clara). PROGRAMA PARA HOY. A las 9'30 noche. La milia amestrada, los MANZONI y la célebre FAMILIA FREDIANI. A las once noche. Los MAO DANELL (patinadores), los saltadores UP AND UM, M. LEONARD con sus monos y LA BANDADA AMERICANA. El lunes, beneficio de la célebre FAMILIA FREDIANI. Se despacha en contaduría. Todos los días á las 6'30. Moda aristocrática tomando parte los principales artistas.

